

Publié le 14 novembre 2012

Congrès des Epl : la nécessité d'entreprendre autrement

Le Congrès des Entreprises publiques locales et le Salon du développement local, qui se sont tenus les 7 et 8 novembre, ont été placés sous le sceau de l'innovation et de l'anticipation. Près de 2 000 élus, dirigeants, partenaires et interlocuteurs des Epl se sont retrouvés au Corum de Montpellier. Objectif : faire la preuve de la détermination des Epl à relever les défis qu'impose la nouvelle donne des territoires, dans un contexte financier de plus en plus contraint.



Notre vocation est d'innover dans la manière d'entreprendre et de financer les projets pour faire face à la crise et répondre à l'ensemble des besoins des territoires et des collectivités locales, tel est le principal message délivré par les Entreprises publiques locales et leurs partenaires lors du dernier Congrès des Epl.

Dix-huit conférences et tables rondes ainsi que quatre visites de terrain étaient au programme. De nombreuses personnalités ont témoigné leur attachement aux Epl à commencer par **Jean-Paul Bailly**, président du groupe La Poste, venu confirmer le rôle majeur que la Banque Postale entend jouer dès 2013 dans le financement des collectivités locales et de leurs entreprises. **André Vezinhet**, président du Conseil général de l'Hérault, et **Jean-Pierre Moure**, président de Montpellier Agglomération, ont aussi pointé le rôle majeur des Epl dans le développement accéléré de leurs territoires respectifs.

Jean-Léonce Dupont en sa qualité de président de la Fédération des Epl, a souligné la bonne santé du mouvement des Epl qui se traduit par un rythme de création d'Epl qui a doublé depuis 2 ans, un nombre conséquent de 223 projets de création d'Epl, ainsi que l'émergence d'un modèle d'Epl en mesure d'apporter des **réponses globales** aux élus dans un, voire plusieurs secteurs d'activité. Un modèle en expansion en France fondé sur l'expérience de nombreux pays de l'Union européenne comme l'Allemagne, la Suède ou l'Italie. Jean-Léonce Dupont a rappelé que la Fédération était très

attentive à ces évolutions et que sa nouvelle stratégie « **Epl territoires 2020** » avait précisément pour ambition d'aider les Epl à préparer au mieux leur avenir, d'être au plus près des collectivités locales et de favoriser la transversalité comme la transmission de savoir-faire parmi ses adhérents.

Cap sur la Semaine des Epl Ce Congrès a également été marqué par la mise en perspective de la 2e édition de la [Semaine nationale des Epl](#) qui se déroulera du 27 mai au 2 juin 2013. Une soixantaine d'Epl ont déjà manifesté leur intention d'y participer et une douzaine d'opérations collectives se profilent en régions. 135 avaient pris part en 2010 dans 68 villes. L'objectif est de voir 200 Epl se mobiliser en 2013.

Des Trophées pour les Epl Le palmarès 2012 des [Trophées des Epl](#) a été dévoilé le 8 novembre. Huit Epl étaient en lice à l'issue d'une première présélection. Dans la catégorie « Habitat et développement urbain », la [Semavo](#) pour la rénovation réussie du centre commercial Arc-en-Ciel de Garges-lès-Gonesse, et la [SIDR](#) pour la construction d'une résidence innovante en centre ville de la commune du Port à la Réunion n'ont pu être départagées par le jury présidé par Guy Geoffroy, président des Ecomaires. La [Saemes](#) a été primée dans la catégorie « Services au public » pour la rénovation de ses parkings dans une dynamique éco-responsable. Tandis que dans la catégorie « Développement des territoires », le jury a salué le travail de la [Somimon](#) pour l'approvisionnement local des Restaurants du Coeur mis en place sur le département de l'Hérault et a attribué une mention spéciale à [La Maison du Fromage](#) qui a réussi à rassembler les acteurs locaux pour redynamiser la Vallée de Munster sur le plan économique, touristique et environnemental.

Côté Salon du développement local, 60 exposants, acteurs, partenaires et fournisseurs des Epl et des collectivités locales, ont fait découvrir leurs produits, services et savoir-faire. Les grands partenaires des Epl y étaient également à l'honneur.

Rendez-vous est d'ores et déjà donné au **CNIT-Paris la Défense** les **29 et 30 octobre 2013** pour un nouveau rassemblement national des Epl. Pour la première fois organisé en Ile-de-France, ce Congrès aura un parfum d'Europe car il sera, et c'est également une première, couplé à la Conférence européenne des Epl qui rassemblera des représentants des 16 000 Epl présentes dans



l'Union.